

maladie elle-même inoculée à l'intérieur par aspiration. Le mandarin de Shang-hai a fait établir des pharmaciens où l'on vaccine à la manière européenne.

Quand, après avoir épuisé les moyens nature's et superstitieux, le païen se sent encore oppressé sous le poids du malheur, il ne lui reste plus qu'à se résigner à son sort en gémissant ; il n'a pas la consolation de savoir accepter la souffrance en expiation de ses fautes, ou pour mériter une éternelle récompense dans une vie meilleure. Il en est qui, dans un accès de désespoir ou de rage, prennent une poignée de riz et la jettent dans la fosse d'aisance ; c'est à leurs yeux le plus grand acte d'impiété que l'homme puisse commettre. Dieu est ici trop peu connu pour être blasphémé, mais, en revanche, les hommes se maudissent entre eux de la manière la plus horrible. Leurs malédictions sont d'une dégoûtante obscénité. Il n'est par rare de rencontrer des femmes qui se plantent devant leurs maisons et maudissent ainsi leurs voisines, pendant des heures et des jours, de toute la force de leurs poumons ; on dirait des énergu-mènes.

(A continuer.)

---

Comme nous mettons sous presse, la triste nouvelle de la mort de Mgr. GUIGUES, Evêque d'Ottawa, nous arrive. Nous ne pouvons cette fois que l'annoncer, promettant aux Associés de l'Œuvre une notice biographique au prochain numéro.

Egalement nous apprenons, trop tard pour ce numéro, la mort si regrettable de la Revde. Sœur d'AVIGNON, de l'Hôtel-Dieu, décédée au Nouveau-Brunswick, où elle était fondatrice de plusieurs missions florissantes, et dont nous parlerons aux prochaines Annales.

---